



Secretariado Central para la Formación
– OCSO –

Monasterio Ntra. Señora de los Ángeles, Junio 2021.

*Éstos son nuestros maestros:
aprendieron a conciencia los caminos de la vida con el Maestro universal,
y nos los enseñan hoy a nosotros. (Bern. PP 1, 3)*

Newsletter 29

*A los Superiores y a los Secretarios Regionales de la OCSO y
a los hermanos y hermanas interesados en la formación.*

Región US

Hna. Pamela, Secretaria Regional de Formación

Juniors – 1° al 5 de Mayo

Se realizó un curso sobre **Teología Sacramental** en Wrentham y se transmitió en vivo a los Juniors de la Región y a la comunidad de Mepkin. Las clases fueron impartidas por **Michon Matthiesen**, doctora en teología sacramental que enseña en la Universidad de Mary en Dakota del Norte.

La Dra. Matthiesen comenzó invitándonos a considerar el alcance completo de la imaginación sacramental católica, en la que Dios se revela y comunica la gracia de maneras acomodadas a la criatura humana. Dios se comunica a través de la creación, a través de las palabras de la Escritura, en la encarnación de su Hijo y en los sacramentos eclesiales, que Santo Tomás de Aquino llama “prolongaciones de la Encarnación”. Leímos un capítulo de *Pilgrim at Tinker Creek* de Annie Dillard y reflexionamos sobre lo que nos impide o nos ayuda a ver todas las cosas sacramentalmente. Con Tomás de Aquino, consideramos la forma en que Dios utiliza los sacramentos eclesiales como causas instrumentales de la gracia para comunicar a sus criaturas los frutos de la encarnación y la pasión de Cristo.

A continuación, orientamos nuestro enfoque a la Eucaristía y dedicamos tiempo a comprender exactamente cómo la Misa es un banquete sacrificial. Según los escritos del teólogo francés Maurice de la Taille, el sacrificio eucarístico es un don ofrecido a Dios por los seres humanos de la pasión y muerte ya consumadas de su Hijo, en unión con el ofrecimiento de Cristo al Padre en la Última Cena y en la cruz. Este sacrificio se completa con la recepción

del don de Dios, como se manifiesta en la resurrección y ascensión de Cristo a la diestra del Padre, donde está como ofrenda continua, "el Cordero una vez inmolado, que ya no muere". En la Misa, nuestra ofrenda a Dios es recibida y devuelta en el don del cuerpo y la sangre de Cristo por el cual estamos unidos a su Hijo.

Cuando consideramos la conexión entre el Bautismo y la Eucaristía, aprendimos que es el carácter sacerdotal que se nos da en el Bautismo lo que nos permite participar activamente en el sacrificio eucarístico. Hacemos esto por medio de nuestra auto-donación, la entrega de nuestras vidas y cuerpos en unión con Cristo en el altar, así como en el altar de nuestros propios corazones. El altar representa el umbral entre lo profano y lo sagrado, así como el lecho nupcial en el que se renueva la unión conyugal bajo el palio nupcial.

Finalmente, pasamos a la Eucaristía y la escatología, o cómo la Misa es una interrupción, un recordatorio de que incluso mientras estamos ante la presencia real de Cristo, nuestro Señor resucitado, nuestro Esposo herido y nuestro Juez escatológico, también saboreamos una ausencia real, ese es el "todavía no" de nuestro estado peregrino en nuestro camino hacia la plenitud del reino de Dios. La liturgia reúne la memoria del pasado y la memoria del futuro, y genera solidaridad con los muertos y los que están por nacer. Expresa la unión del sacrificio terrenal y celestial, siembra la esperanza y el deseo de esa unión plena con Cristo en un cielo nuevo y una tierra nueva, en la que toda la realidad material será transparente para Dios.

Reconocemos que esta concurrencia de sacrificio y matrimonio, de entrega oblativa y unión íntima, es el centro de nuestra vocación monástica. La vida monástica es una vivencia radical del sacerdocio bautismal, un acto eucarístico, una entrega de la vida, con Cristo, por sus amigos y los nuestros. Nuestro deseo es vivir esto más profunda y conscientemente en todo momento, pero especialmente durante la Misa, para que nuestro deseo y nuestra capacidad de sacrificio y sponsalidad (matrimonio) siga creciendo.

El desafío en la transmisión en vivo del curso fue la diferencia de tiempo de tres horas entre la costa este y la costa oeste de EE. UU. Aunque esta clase virtual para los Juniores de la Región no sustituyó a una reunión en uno de los monasterios de la Región y la enseñanza en vivo, los Juniores estaban agradecidos de tener una clase mientras los EE. UU. permanecían cerrados y los viajes dentro del país de un estado a otro eran limitados. Apreciaron especialmente que la Dra. Michon, como prefería que la llamaran, fuera una católica dedicada con un profundo amor y devoción por la Eucaristía. Ella reflejó su profunda fe en sus enseñanzas e interacciones. La oportunidad para los Juniores de dialogar con ella cada noche por Zoom fue un enriquecimiento adicional.

"Grandes Cursos"

La Región de los Estados Unidos ha producido la primera entrega de la producción de "Grandes cursos" cistercienses o la "Schola Cisterciensis". Un monje de Getsemaní y una monja de OLM son los directores del proyecto. Antes del cierre, visitaron al Dr. David Bell, un cono-cido erudito cisterciense, y grabaron muchas entrevistas. Después de mucha edición, los vi-

deos ahora están disponibles en línea para los cistercienses de habla inglesa y otros interesados en nuestro patrimonio. Estos primeros 16 videos se centran en de Rancé y se pueden encontrar en: <https://www.youtube.com/channel/UC3gSIJaegZczEqQ21hRixQ/videos>

Región Española

Hno. Daniel M^a, monje de San Isidro y alumno del PREM

PREM

En pleno Tiempo Pascual, los estudiantes de la OCSO, la CCSB y la OSB nos hemos vuelto a encontrar de forma *on line* para una nueva edición del PREM. Intensas jornadas de clase nos han acompañado durante casi un mes. El tiempo primaveral y el buen humor de los estudiantes, han hecho muy llevadero el aprendizaje de la Teología y la Filosofía que se nos ha impartido.



El día 19 de abril, dimos el pistoletazo de salida con la asignatura **Bautismo y Confirmación**, impartida por **Hno. Antonio Manuel**, de Huerta. La siguiente asignatura que recibimos fue **Literatura Profética**, de la mano de **P. José Luis Barriocanal**, sacerdote diocesano de Burgos y profesor de la Facultad de Teología de dicha ciudad castellana. Seguimos el curso con **Pensamiento Medieval**, de la mano de **Felipe Izquierdo**, laico, profesor en Burgos. La siguiente materia fue **Cristología II (parte Dogmática)** impartida por **Madre Rosa Ana**, de San Bernardo (Burgos). Y por último, y no por ello menos interesante, la asignatura complementaria **Liturgia**, con **P. Diego**, de Huerta.

También hay que relatar que desde noviembre hasta junio **P. Carlos**, Prior de Sobrado, un sábado al mes nos ha impartido **“Nociones de Psicología Aplicada”**. Durante estos meses hemos crecido en nuestro propio conocimiento y también hemos adquirido herramientas muy útiles para nuestra vida comunitaria cotidiana.

El número de estudiantes sigue subiendo y en esta ocasión hemos sido 33. Nos sentimos agradecidos por esta dicha que enriquece al grupo, creando entre nosotros un ambiente formidable, de una gran riqueza monástica, donde se van asentando y fortaleciendo los lazos de comunión y amistad.